

Buscaría EU no lograr acuerdo en TLC (Reforma 29/09/17)

Buscaría EU no lograr acuerdo en TLC (Reforma 29/09/17) Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (29 septiembre 2017).- Representantes de Estados Unidos en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLC) están haciendo propuestas en temas que Canadá y México nunca estarían de acuerdo, lo que genera dudas sobre si se alcanzará el compromiso para concluir en las fechas previstas, según tres funcionarios al tanto de las pláticas. Dos de las fuentes especularon de que Estados Unidos está diseñando tales posturas para hacer imposible lograr un acuerdo. Los gobierno de Canadá y México consideran que las propuestas estadounidenses sobre compras gubernamentales, textiles y productos frescos son temas "de línea roja" con pocas posibilidades o ninguna de lograr un acuerdo, dijo una fuente que pidió el anonimato. La última ronda de negociaciones que se celebró en Ottawa tomó un tono negativo comparado con las sesiones previas, señalaron funcionarios. La postura de Estados Unidos anticipa un enfrentamiento en la próxima ronda de negociaciones a celebrarse en Washington del 11 al 15 de octubre. Expertos esperan que Estados Unidos presentará propuestas contenciosas sobre reglas de origen para la industria automotriz y un requisito general de contenido específico de Estados Unidos. También prevén que estas posturas serán prácticamente imposibles de aceptar por parte de Canadá y México. La oficina de representación comercial de Estados Unidos, que encabeza las negociaciones del TLC de Estados Unidos, no respondió inmediatamente a solicitudes de comentarios. En cuanto a las compras de gobierno, Estados Unidos propone limitar su mercado para contratos a un nivel de dólar por dólar con el mercado combinado de Canadá y México, según los tres funcionarios. Eso significaría que el valor total de los contratos que los canadienses y los mexicanos podrían acceder, juntos, no excedería el valor total que las firmas estadounidenses podrían ganar en esos dos países, indicaron. Dada la escala de la economía y la población de Estados Unidos, esto podría dejar efectivamente a los dos con menos acceso a las compras de Estados Unidos que algunos otros países, mencionaron. También se propone que Estados Unidos elimine los aranceles preferenciales sobre los textiles de Canadá y México durante dos años, una idea descrita por los funcionarios como un ataque al sector en esos países. Por último, Estados Unidos quieren esencialmente abrir los denominados productos "estacionales", como la fruta, a los mecanismos de resolución de disputas que se esperaría darían lugar a disputas con productores estadounidenses y posiblemente aranceles, lo que podría obstaculizar las exportaciones mexicanas, según dos funcionarios.